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LA GAZETTE DE 
SAINT FRANÇOIS

Quand nous lisons la Bible, notamment les Évangiles, nous imaginons les lieux parcourus, les paysages
contemplés, la chaleur éprouvée...cela rend l’Incarnation plus tangible et pas seulement un beau concept.
Notre pèlerinage à Assise sur les pas de Saint François et de Sainte Claire a eu un goût et une saveur
similaire: mettre nos pas dans ceux que François et Claire ont foulés il y a 800 ans. Une distance dans le
temps et dans l’espace qui pendant une semaine s’est éclipsée pour nous laisser rejoindre ces témoins de
l’Évangile.
A travers les fioretti des pèlerins, nous avons souhaité vous partager les merveilles contemplées et vécues.
Elles sont comme le cadeau que nous vous rapportons, un petit bout de l’esprit d’Assise que nos cœurs ont
reçus.



Découverte en profondeur de la vie de Francois et de Claire, que je ne connaissais que superficiellement. Ce qu’ils nous

apprennent : douceur qui n’est pas mièvrerie, joie profonde qui n’exclut pas l’expérience de la souffrance, caractère

affirmé mais humilité vraie et fidélité à l’Eglise, et par-dessus tout confiance totale en Dieu ;
 Emotion de marcher dans les lieux où François et Claire ont marché il y a 800 ans, ce qui les rendait proches, et de nous

sentir ainsi reliés à eux ;·La paix et la beauté des champs d’olivier et de la campagne autour de Saint Damien, illuminée par le soleil couchant ;

La ville d’Assise entre ciel et terre, et la basilique s’élevant au dessus de la mer de nuages ;
Toutes les petites attentions des uns pour les autres ;·Le père Godefroy allant chercher les brebis égarées –au sens propre -, les comptant mille fois sans pour autant

s’endormir, et les conduisant vers de blanches et vertes glaces :)

Il y a eu plusieurs moments forts, mais je crois que ce sera une

des choses que je garderai de ce pèlerinage, la Foi si vive et si

confiante de Ste Claire et St François, leur manière de se

tourner toujours vers Le Seigneur au moment de prendre des

décisions importantes, leur douceur et leur paix intérieure. Ce

sont des exemples pour nous, non pas pour en être de pâles

copies, aucun de nous n'aurait le courage de prendre un lépreux

dans ses bras, d’aller en Égypte parler au sultan ou de vivre

dans une église abandonnée avec une tunique sur le dos, mais

des exemples pour aller au bout de nos propres vocations, car

chacun de nous est unique, aller au bout de ce qui nous appelle,

pour rayonner comme eux. Car dans cette humble ville d'Italie

rayonne encore 800 ans plus tard, la grâce de Dieu et la paix

intérieure qu'ils ont tous deux recherché et vécu. Je souhaite à

chacun d'y goûter un jour, une pèlerine a dit "c'était un peu

comme l'antichambre du paradis, cette semaine", c'est

tellement ça, ces lieux bénis où la frontière entre la Terre et le

Ciel est plus ténue qu'ailleurs, qui nous permettent de

comprendre que le Royaume de Dieu n’est pas seulement après

notre mort, ni loin de nous, mais tout proche, lorsque l’on

accepte d’ouvrir son cœur à Dieu et aux autres, et de

rechercher la Paix et le Bien. Pace e bene, se saluent les

Franciscains, François, lui, disait: « Que Le Seigneur te donne

la paix! ». Alors que cette Paix goûtée par bon nombre d’entre

nous lors de ce pèlerinage, parvienne à toute la paroisse St

François d’Assise! "Assise, c'est mon premier pèlerinagesur les pas de St François et de SteClaire, je me suis tout de suite sentieen paix. Dans les magnifiquesbasiliques , chapelles et ...à travers lespeintures qui racontent leurs vies, ilsse cachent, mais j'avais l'impressionque St François marchait à mes côtésavec son bâton de berger.La chapelle St Damien est un lieu quim'a émue. Assise vous fait découvrirtoutes les richesses ,celles que vousvoyez et celles que vous ressentez.Quelle expérience ! elle m'a faitavancer d'un pas vers Dieu . Merci !Merci aussi au groupe qui m'a portée."

Grâce au pèlerinage, j’ai découvert la vie de Saint

François et Sainte Claire.

Merci aux organisateurs de nous avoir si bien renseignés.

Que la simplicité de Saint François et Sainte Claire
m’aide à découvrir chaque jour davantage, que Dieu
m’aide personnellement.

Connaissant un peu la vie de Saint François et de Sainte Claire, ce

pèlerinage m’a donné l’occasion de visiter

les lieux où vécurent les deux saints, et en même temps, de

découvrir la ville d’Assise et de contempler la

beauté de ses paysages environnants. Les différents sites m’ont

permis de ‘‘ cheminer quelques jours avec

eux ’’ ; de mieux comprendre leur parcours de vie, l’histoire de leur

enfance vécue richement et de leur

conversion.
Contempler les fresques qui retracent la vie du Saint dans la

basilique Saint François, se rendre à la crypte où

se trouve son tombeau, marcher sur les pas de Saint François à

l’Ermitage des Carceri furent des moments

forts, émouvants.

Je n’oublie pas les temps de prières, les eucharisties célébrées dans

les différents sanctuaires, la rencontre

avec les sœurs Clarisses, le temps d’adoration, tout ceci, nous

l’avons vécu ensemble, dans une grande

fraternité, une bienveillance entre nous.

Prier devant le tombeau de Carlo Acutis fut un temps personnel

bouleversant.
Rencontrer le Poverello d’assise, qui reste l’une des personnes les

plus populaires encore de nos jours, c’est

découvrir la fraternité franciscaine, son message de paix, d’amour,

d’humilité.
A la suite de François et de Claire, sachons nous aussi nous

dépouiller pour vivre humblement, dans la

simplicité, dans l’humilité de Dieu.



Nous avons cheminé sur les pas de Saint François et de Sainte Claire au cours d 'un beau

pèlerinage en fraternité. Ce parcours nous a fait découvrir l'humilité et le dépouillement du

Saint Patron de notre Paroisse et de sa sœur en pauvreté. Ce séjour à Assise nous a offert de

belles rencontres, des découvertes artistiques et historiques..et des partages spirituels

ressourçants...

Le bienheureux Carlo Acutis m 'a particulièrement touchée par sa jeunesse et sa dévotion pour

la Sainte Eucharistie. Merci au groupe pour sa bienveillance et sa convivialité .Merci au Père

Godefroy, aux organisateurs et guides pour leur travail et leur accompagnement. Merci à nos

chauffeurs de nous avoir mené à bon port ..dont particulièrement Clément pour son implication

dans la vie du groupe...

Que de grâces reçues ! Florence

A Assise nous pouvons nous extasier face à la nature
associée aux vielles pierres et ruelles. Nous touchons
surtout de très près les grâces de Dieu à travers St
François et Ste Claire. Nous vivons la joie, l'abandon,
la pauvreté, le Désir de François face à la Force et
l'Amour de Dieu.

Je rends grâce au Seigneur car j’ai pu marcher sur les pas

de St-François et de Ste-Claire, avec joie, à Assise. Au

cours de notre pèlerinage, j’ai découvert les différents

lieux où St François et Ste Claire ont vécu et où ils ont

témoigné de leur attachement à l’amour du Christ dans

la pauvreté et l’humilité. Une belle rencontre également

avec les Clarisses et la joie d’avoir découvert la vie du

jeune Carlos Acutis et son attachement au Christ

sauveur. Une belle visite de Pérouse. Un pèlerinage

dynamique, joyeux, priant et enthousiasmant. Merci à

vous tous ! Marie-Christine

Fioretti : « histoires merveilleuses illustrant la vie d’un saint » selon le dictionnaire ! C’est

dans cet état d’esprit que nous sommes partis sur les pas de Saint François, nous laissant

« happer » par votre démarche, pèlerins du Creusot. Il n’y a pas de mission sans communion,

nous en avons pris la mesure ; pris la mesure aussi du véritable message de Saint François,

c’était un peu risqué d’accepter ce dépouillement de notre être qui permet une plus grande

proximité avec Dieu. (Jean-François PIEJAK)

Ce chemin nous a peut-être changés, il nous a fait rencontrer le Christ non pas tels que nous

voulions apparaître aux yeux des autres, mais tels que nous sommes, « sans artifices ». Une

question reste, lancinante : sommes-nous prêts à accepter de recevoir, à notre modeste

mesure les stigmates ? pour que dans la joie et dans la peine, malgré nous, nous puissions

rayonner l’Amour du Christ pour le monde. « PACE BENE » (Marie-Angèle PIEJAK)

Le fruit de ce pèlerinage : Une joie renouvelée et un désir de louer sans cesse pour les petits ou grands évènements que

nous offre la vie. Un grand merci pour ce pèlerinage, et à toute votre équipe.

La beauté et la simplicité d’ASSISE ,sur les pas de

Saint François et Saine Claire, reflètent

l’extraordinaire action de Dieu dans les vies de Saint

François et Saine Claire, puis dans celle de Carlo

Acutis.



Nous voila revenus dans notre vieille maison après une semaine de pèlerinage à Assise sur les pas de St François et de

Ste Claire. Nous avons eu la chance d'être très bien intégrés dans un groupe du Creusot, guidés spirituellement par le

père Godefroy de Suremain

Assise est à flanc de colline sur une hauteur, si bien que le soleil ne nous a pas quittés alors qu'un brouillard dans la

vallée se dissipait seulement en fin de matinée sur les champs d'oliviers et la verticalité des nombreux cyprès . Avec le

Cantique de frère Soleil (ou Cantique des créatures) " Loué sois-tu, mon Seigneur, pour messire frère Soleil " ,nous avons

participé à la joie de François devant la création et sa beauté à la gloire de Dieu, repris par nous tous durant la messe

avec le chant " Mon Dieu, tu es grand, tu es beau ". En mettant l'Evangile en premier, c'est aussi la Passion que François

veut nous faire revivre et qui a façonné sa vie et celle de sa fraternité, d'une pauvreté radicale en faveur de tous ceux

restant sur le bord du chemin. L'autre chant de notre groupe "l'humilité de Dieu" donne bien l'autre mesure de la foi de

François dans le Christ.

Au petit couvent de St Damien, isolé au milieu des oliviers, c'est aussi la même humilité présente chez Claire, en

communion avec François, dans une vie de prières et de solitude avec ses sœurs et non plus sur les chemins du monde.

Bien loin de cette pauvreté, la basilique de St François construite quelques années après sa mort en 1226, nous offre les

magnifiques fresques de Giotto.

Dans nos prières, nos enfants, petits enfants et arrière-petits-enfants ainsi que tous ceux que nous connaissons qui en

ont besoin étaient tous présents

Marcher sur les pas Saint François et de Sainte Claire nous a permis de vivre de
un très beau moment dans une cité pleine de charme et d'y ressentir un sentiment de paix et de

sérénité.
Les édifices religieux élevés pour honorer leur mémoire, décorés magnifiquement, évoquent la vie de

Saint François et nous avons l'impression qu'il chemine avec nous.
En ce qui me concerne, j'ai été impressionnée par le tombeau de Carlos Acutis. De plus, j'ai pu

contempler la beauté de la nature sur le chemin du retour après la visite du Monastère de Saint

Damien. Un beau moment de partage avec plusieurs pèlerins.
Merci pour l'attention portée à chacun d'entre nous et merci pour ces moments qui nous rapprochent

de Dieu. (Bernadette et Joseph)

Pourquoi aller à Assise? Le paysage est reposant et les

bâtiments magnifiques. Mais l’essentiel est ailleurs : deux

personnes du XIIIème siècle, François et Claire, l’un riche

bourgeois et l’autre, noble promise à un riche mariage, se

sont laissés attirer par l’Evangile et le visage du Christ, de

manière radicale. Leur témoignage intense peut nous parler

aujourd’hui. Ils nous disent : “Et toi, que veux-tu faire de ta

vie?”


